
6 attualità

Pasticceria produzione propria

Si prenotano torte con foto personalizzate di calciatori,

cantanti o attori preferiti. Servizio a domicilio

per Battesimi, Cresime e Comunioni. Rinfreschi.

10135 - Via Negarville, 25/h - Tel. 011.347.11.57

Pasticceria
Da Tony e Maria

Orari:

Martedì - Sabato: 09.00 - 13.00 / 15.30 - 19.30

Domenica e festivi: 08.00 - 13.00

Mirafiori SudMirafiori Sud

AMBULATORIO VETERINARIO ASSOCIATO
Dir. San. Dott. G. Musso

Strada Comunale di Mirafiori 4
10135 TORINO

(di fronte alla Circoscrizione n° 10)
Tel. 011/3489234

Reperibilità notturna e festiva 337/213638
info@ambulatoriomirafiori.com

www.ambulatoriomirafiori.com  
Orari: Lun.-Ven.:10.00-20.00 - Sab.:10.00-13.30

CLINICA E CHIRURGIA PER PICCOLI ANIMALI

Quello che non ci dicono
(segue da pag. 1)

Come accennato sopra, per aver diritto all’esenzione
dall’ICI è necessario che si verifichino due requisiti fonda-
mentali: che l’Ente non sia commerciale, e che l’immobile
in questione sia utilizzato esclusivamente per le attività di
rilevanza sociale individuate dalla legge. In tutti i casi in
cui non vengano rispettati questi requisiti, l’Ente proprie-
tario pagherà regolarmente l’imposta.

Tenendo quindi presente che l’attività alberghiera non
rientra tra quelle di rilevanza sociale individuate dalla
norma di esenzione, gli eventuali alberghi di proprietà di
enti ecclesiastici devono quindi pagare l’ICI, mentre sono
esenti altri immobili destinati ad attività “ricettive”. Non
è solo una questione di termini. Sono attività ricettive
quelle che rispondono a bisogni di carattere sociale: pen-
sionati per studenti, luoghi di accoglienza per parenti di
ammalati ricoverati in strutture vicine, oppure case per fe-
rie, colonie e simili. L’accesso a queste strutture, contra-
riamente a ciò che avviene per gli hotel, è quindi riservato
a determinate categorie di persone, e spesso la loro natura
rende discontinuo il periodo dell’apertura (un esempio fra
tutti: le colonie).

Può accadere che un albergo tenti di presentarsi come
casa per ferie: in questo caso non è ingiusta l’esenzione,
ma il fatto che qualcuno ne usufruisca senza averne diritto.
E qualsiasi cittadino che sbaglia deve pagare, anche se è
membro della Chiesa. Proprio per evitare abusi, i Comuni
dispongono dello strumento dell’accertamento, che posso-
no utilizzare nei limiti di legge allo scopo di recuperare
l’imposta dovuta ma evasa.

Risulta dunque evidente come, sostenendo queste tesi, si
finga di non conoscere, o, peggio, di voler travisare la legi-
slazione italiana. Tra l’altro chiedere alla Chiesa ed agli al-
tri enti che si occupano di attività assistenziali, previden-
ziali, sanitarie, didattiche, ricettive, culturali, o sportive, di
pagare l’ICI sarebbe un formidabile autogol per l’Italia: si-
gnificherebbe creare una voragine nel campo dell’assi-
stenza.

Se la Chiesa cattolica fosse costretta a sostenere spese
ingenti per continuare le sue molteplici attività caritative
dovrebbe chiuderne molte, e di queste attività dovrebbe
farsi carico lo Stato, che non potrebbe farlo altrimenti che
con esborso di denaro pubblico da reperire aumentando le
tasse. Il risultato sarebbe dunque quello di indebitare ulte-
riormente lo Stato, e non certo di recuperare il “danno” di
due miliardi di euro per mancato introito ICI dai beni della
Chiesa! 

Concludendo, sarebbe auspicabile che, se è giusto che ci
sia confronto tra detrattori e sostenitori dell’azione della
Chiesa, questo avvenisse partendo dai dati di fatto e non da
“sentito dire” spesso volutamente fuorvianti. E soprattutto
sarebbe importante che ci si impegnasse tutti per uno Stato
più giusto, pretendendo una politica di bilancio seria ed
equa, che reperisse fondi partendo dall’eliminazione dei
privilegi, quelli sì innegabili e sotto gli occhi di tutti, con-
cessi, solo per fare qualche esempio, ai patrimoni miliona-
ri o ai parlamentari, anziché ricercare motivazioni prete-
stuose per privarne quegli Enti, tra cui la Chiesa Cattolica,
che sono rimasti fra i pochi ad avere a cuore la sorte dei più
deboli e ad offrire servizi senza fini di lucro.

Roberta Callegari

Al Centro Protagonismo Giovanile di Strada delle Cacce 36 ripartono le attività

MUSICARE...TEATRARE...BALLARE...FARE...
Il CPG, offre molti spazi e attività per ragazzi e adulti con
l’obiettivo di essere uno spazio culturale e di socializzazione al
servizio del quartiere di Mirafiori e del resto della città

Aperto uno spazio “senza età”
In via Negarville 8/28 l’Associazione di Volontariato e Pronto Intervento attende anziani

Presso il centro commer-
ciale di Via Negarville 8/28
(primo piano) è stato aperto
un nuovo spazio dedicato ad
anziani (e non solo) dove
sarà possibile partecipare a
varie attività che saranno di
volta in volta proposte.

SENZA ETÀ – SPAZIO
ANZIANI è coordinato dal-
l’Associazione di Volonta-
riato e Pronto Intervento
con il contributo della Cir-
coscrizione 10, e si propone
di essere un punto di incon-
tro per persone che voglio-

no trascorrere del tempo in
compagnia, chiacchieran-
do, mettendo in comune le
proprie esperienze di una
vita o semplicemente per ri-
lassarsi.

Sono previste attività va-
rie come: giochi da tavola e
carte, ginnastica dolce e la-
boratori (taglio e cucito, let-
tura, manualità, canto e bal-
lo ecc…) ed ancora gite al-
l’esterno e due volte al mese
si cucinerà e si mangerà in-
sieme.

In alcune occasioni verran-

no chiamati esperti
per parlare di argo-
menti specifici qua-
li: sicurezza, salute
ecc..

Al momento so-
no presenti alcuni
giovani volontari
che hanno il com-
pito di avviare il
centro e possibil-
mente di reclutare nuovi vo-
lontari.

SENZA ETÀ è aperto
tutti i giorni dal Lunedì al

Venerdì col seguente ora-
rio: dalle 15,00 alle 18,00.

Venite a conoscerci. Vi
aspettiamo

A chi pensa che Mirafiori sia solo il capolinea del 4, un
esercizio di edilizia popolare. Una matassa di verde vertica-
le, e noia industriale. Il CPG risponde con il suo Esperimento
Zero di musica indipendente, con i suoi saltimbanchi e conta-
storie e messinscene folli eppur veritiere nel delirante desi-
derio di portarci Tutti giù dal Palco, più vicini alla realtà at-
traverso la fantasia, e con la sua voce a volte urlata a volte
sussurrata – ma sempre ispirata - ai microfoni di radio
T.R.I.P., perché vuole sfondare la cortina di cemento e cene-
re che lo avvolge e guardare dritto in faccia il mondo che lo
circonda, per accorgersi che esistere è l’unica cosa che conta.

Dalla collaborazione tra l’Associazione Il Laboratorio e la
Cooperativa Mirafiori, che da anni lavorano nel quartiere,
prende vita un centro dedicato a chi vuole Musicare…Tea-
trare…Ballare… Fare e a volte delirare. Per chi è di zona e
per chi di zone non vuol sentir parlare. Per chi adora il rumo-
re ma ricerca il silenzio interiore. Per chi attraversa col verde
ma alla fine va matto per il rosso. E per tutti quelli che non ci
stanno ad essere nessuno. Il CPG spalanca le sue braccia in-
zaccherate di arcobaleni agitati, e vi aspetta!

ATTIVITÀ OTTOBRE 2011-MAGGIO 2012
Il CPG, ovvero Centro del Protagonismo Giovanile, offre

molti spazi e attività per ragazzi e adulti con l’obiettivo di essere
uno spazio culturale e di socializzazione al servizio del quartiere
di Mirafiori e del resto della città. Dotato di un Wi-fi bar, di una
sala prove e uno studio di registrazione per la musica, di una
sala danza, di una radio digitale e di un salone attrezzato per
gli eventi musicali e teatrali, il CPG è uno spazio polivalente e
polifunzionale in cui ognuno può trovare la propria dimensione.
(possibilità di affitto degli spazi per feste, spettacoli e concerti). 

I NUOVI CORSI
Periodo ottobre-maggio prenotate!
Sezione Teatro: Teatro Civile, Teatro di 1° livello, Teatro di

2° livello, Improvvisazione, Teatro Ragazzi, Dizione, Circo.

Sezione Danza: Danza hip-hop, Danza hip-hop ragazzi, Piz-
zica Salentina, Danza Africana Danzaterapia.

Sezione Musica: Chitarra, Basso, Batteria, Web Radio,
Laptop òrchestra.
I NUOVI EVENTI

TUTTI giù dal PALCO spazio teatrale – commedie, tea-
tro sociale, teatro di strada, danza, teatro canzone, teatro
comico inizio spettacoli h 21.00 (ingresso gratuito con of-
ferta libera agli artisti).

Date spettacoli 
21 OTT: Padrinostri - monologo a due voci - Antonello

Panero 
5 NOV: Niente da dichiarare? - Commedia - Saltapasti
18 NOV: La notte in cui morì Mozart eravamo lì – Gior-

gio Pemberton, Stella Duchamp
1,2,3,4 DIC: Rassegna Teatrale con spettacoli e laborato-

ri di teatro sociale – L’interezza non è il mio forte, Il cerchio
di gesso, Choròs, Sguardi

B-Side
Festival Musica Indipendente – rock, folk, garage, can-

tautorato, punk, new wave inizio concerti h 21.30 (ingres-
so gratuito)

Date concerti 
28 OTT: SOMUCH AKISS - SCAT - EXPO SILVIO RI-

VIEZZO
29 OTT: LO ZOO DEGLI UNNI - NINA GATTO - BETTIE

BLUE (off festival)
11 NOV: ELISA CASILE - LE FATE SONO MORTE
25 NOV: FRA DIAVOLO - IL BACIO DI ZOE

Info e prenotazioni corsi
C.P.G. Strada delle Cacce 36,Totel 0110673111cpgtori-

no@gmail.comwww.cpgtorino.netwww.facebook.com/cpg
36www.youtube.com/cpgtorino www.radiotrip.net
linee bus 4, 14/, 38, 40, 63
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Intervista al nuovo Presidente della Circoscrizione 10

Un quartiere tutto da scoprire e valorizzare
Marco Novello e la nuova Giunta si dovranno destreggiare con i pochi fondi
a disposizione per mantenere il livello qualitativo dei servizi forniti ai cittadini

Il 15 e 16 maggio scorsi ab-
biamo eletto il nuovo Consi-
glio della Circoscrizione 10.
Nei riquadri a fianco potete
leggere i nomi degli eletti e la
composizione della nuova
Giunta. Come preannunciato
abbiamo intervistato il nuovo
Presidente della Circoscrizio-
ne, Signor Marco Novello.

Signor Presidente, lei viene
da una zona di Torino che è
posta su altro territorio ri-
spetto al nostro quartiere nel-
la quale ha iniziato la sua atti-
vità politica. Ci racconta bre-
vemente il suo curriculum? 

Ho iniziato presto a fare poli-
tica, iscrivendomi ed impe-
gnandomi attivamente nelle file
del Partito Comunista, proprio
nel quartiere di Pozzo Strada,
dove sono nato 49 anni fa.

La mia formazione politica
è avvenuta oltre che nel P.C.I.
nel P.D.S. e poi nei D.S. fino al
suo scioglimento. Non ho ade-
rito al P.D. ma sono entrato in
Sinistra Democratica e suc-
cessivamente ho partecipato
alla fondazione del partito di

Sinistra, Ecologia e Libertà.
Sono stato eletto consigliere
tra gli anni 1990/2001 alla
Circoscrizione 3. Tra il
1995/1999 e il 2004/2009 so-
no stato eletto consigliere pro-
vinciale dove ho anche presie-
duto la commissione Lavoro
ed Attività produttive. In ogni
impegno politico ho posto
particolare attenzione alle
problematiche sociali e del la-
voro.

Che cosa l’ha spinta ad ac-
cettare la candidatura a Pre-
sidente nel nostro quartiere?

Ho accettato perché rappre-
senta un’occasione per mettere
al servizio della gente la mia
esperienza politica e ammini-
strativa. Spero di poter essere
all’altezza delle amministrazio-
ni passate. Mirafiori Sud è una
Circoscrizione ben diversa da
quella in cui ho agito nel passa-
to ed è, per me tutta da scoprire. 

In che senso diversa?
Intanto è meno caotica, ben

strutturata, piena di verde e
soprattutto non ha i seri pro-
blemi di sicurezza di altre zone
della città.

Mi ha stupito vedere che
qua la sera non c’è movimen-
to, la gente sta volentieri in ca-
sa, e non certo per paura.

Sicuramente ci sono altre
motivazioni legate alla cultura
di fondo dei suoi abitanti, alla
scarsità di offerte di svago, in-
trattenimento ed aggregazione.

È un quartiere che ha fatto
grandi passi verso un recupe-
ro urbanistico e sociale, e che

ha subito le varie trasforma-
zioni reagendo con caparbietà
contro chi lo dipingeva come
un quartiere pericoloso.

Quali sono i settori verso
cui intende porre particolare
attenzione nei prossimi anni
del suo mandato?

Premetto che quanto ho in
animo di proporre è legato alle
disponibilità economiche che,
dopo i tagli della Finanziaria,

ci saranno riconosciute. Vorrei
continuare nella riqualificazio-
ne del territorio nelle aree dove
non si è ancora intervenuto e
valorizzare quanto è stato fatto
dalle precedenti amministra-
zioni. Intendo far si che le strut-
ture pubbliche ristrutturate o
costruite nel quartiere, siano
veramente utilizzate.

Vorrei poter portare manife-
stazioni e spettacoli che solita-
mente gravitano nelle zone del
centro città. Per questo dovrò
sensibilizzare la municipalità,
enti ed associazioni affinché
non considerino Mirafiori Sud
un quartiere estraneo al resto
della città. Questo è un quartie-
re che ha una popolazione con
numerosi anziani e che, pur-
troppo, non risente di un ricam-
bio generazionale giovanile si-
gnificativo, per cui dobbiamo
mantenere attivi ed efficienti i
vari servizi ai cittadini in parti-
colare a quelli più anziani, av-
valendoci anche della collabo-
razione di associazioni di vo-
lontariato e delle Parrocchie.

Mi pare di capire che nei pros-
simi anni sarà difficile ammi-
nistrare il quartiere, con il bi-
lancio ridotto all’osso?

Dovremo limitarci a garan-
tire almeno la manutenzione
ordinaria di quanto di nostra
competenza. Molti cittadini ci
inviano segnalazioni e richie-
ste di intervento sul territorio
e dove possibile cerchiamo di
dare risposte, ma sarà sempre
più difficile in futuro. 

In quartiere, oltre ai tanti
giardini pubblici che richiedo-
no continua manutenzione (ta-
gli erba, potature ecc..), c’è una
alta quantità di parchi giochi
per i bambini. Se questi ultimi
dovessero rompersi o essere
vandalizzati sarà difficile ripa-
rarli prontamente ma saremmo
costretti a bloccare il loro utiliz-
zo mettendoli in sicurezza.

Avremo minor possibilità di
dare contributi alle associa-
zioni che nel quartiere svolgo-
no attività per i cittadini. 

Purtroppo la situazione eco-
nomica globale si sta ripercuo-
tendo a cascata dai massimi si-
stemi fino nelle nostre famiglie
e come amministratori della
Circoscrizione dobbiamo esse-
re molto attenti e garantire il
necessario.

I progetti già avviati dal pre-
cedente Consiglio con fondi
stanziati in precedenza pro-
seguiranno il loro iter?

I lavori di riqualificazione
dell’area della ex scuola Ca-
puana sono al termine, anche se
abbiamo avuto notizia di ritar-
di. I lavori di recupero di Strada
Comunale di Mirafiori dovreb-

CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONE 10
(Mandato Amministrativo 2011 / 2016)

Presidente 
Marco NOVELLO

Consiglieri 
Coalizione di maggioranza
PARTITO DEMOCRATICO
Alessandro NUCERA
Matteo BONO
Carmelo SCIASCIA
Mario Attilio STRINA
Vincenzo Andrea CAMARDA
Rosa COLANGELO
Pietro ARTUSO
Rocco MURDOCCA

MODERATI PER FASSINO
Giuseppe LAINO
Simone IELO

SINISTRAECOLOGIALIBERTÀ CON VENDOLA
Antonietta CARPINELLI detta Antonella
Luca CASSANO

DI PIETRO - ITALIA DEI VALORI
Gianluigi DE MARTINO

PER FASSINO PENSIONATI E INVALIDI GIOVANI
INSIEME
Antonio SPAMPANATO

Minoranza
IL POPOLO DELLA LIBERTA’ (PDL)
Luigi MINUTELLO
Nicola LA NOTTE
Gino SACCHETTI
Antonio DEIANA

LEGA NORD - BOSSI
Domenico MORRA
Ciro RENEGALDO

CASINI - UNIONE DI CENTRO (UDC)
Antonino LODDO

LISTA DEL GRILLO PARLANTE - NO EURO
Stefania FRANCHI

MOVIMENTO 5 STELLE
Luigi D’ALBERTI

RIFONDAZIONE COMUNISTI ITALIANI
Vincenzo CHIEPPA

GIUNTA CIRCOSCRIZIONE 10

Presidente
Marco NOVELLO
marco.novello@comune.torino.it

Coordinatore Prima Commissione
Rosa COLANGELO (Vice Presidente)
rosacolangelo@hotmail.it
Competenze: Bilancio e Programmazione - Patrimonio -
Economato - Personale e Ordinamento Uffici - Servizi
Demografici.

Coordinatore Seconda Commissione
Matteo BONO
matteo.bono@comune.torino.it
Competenze: Urbanistica - Edilizia Privata - Viabilità e Tra-
sporti - GTT - Arredo Urbano, Lavori Pubblici ed Edilizia
Pubblica - Servizi Tecnologici

Coordinatore Terza Commissione
Giuseppe LAINO
giuseppe.laino@comune.torino.it
Competenze: Problemi del Lavoro - Industria, Artigianato e
Commercio. 

Coordinatore Quarta Commissione
Mario Attilio STRINA
marioattilio.strina@comune.torino.it
Competenze: Sanità e Servizi Sociali. 

Coordinatore Quinta Commissione
Alessandro NUCERA
alessandro.nucera@comune.torino.it
Competenze: Cultura - Istruzione - Tempo Libero -
Gioventù - Sport.

Coordinatore Sesta Commissione
Gianluigi DE MARTINO
gianluigi.demartino@comune.torino.it
Competenze: Ecologia e Ambiente - Verde Pubblico - IREN
- SMAT - AMIAT

Con la delibera n.° mecc. 201103116/93 (46/2011) è stata
costituita la Sottocommissione Turismo
Coordinatore Sottocommissione Turismo
Antonio SPAMPANATO
antonio.spampanato@comune.torino.it

Il 28 Febbraio scorso, sono state consegnate all’Ufficio Re-
lazioni con il Pubblico (URP) di Torino le firme raccolte per
far intitolare la piazza ex Capuana ai “SANTI APOSTOLI”.

In due mesi e mezzo siamo riusciti a raccoglierne quasi
mille, numero notevolmente superiore alle 800 richieste.

La raccolta è iniziata il giorno dopo la petizione: abbiamo
avuto una grande partecipazione da parte dei nostri parroc-
chiani e delle parrocchie dell’Unità Pastorale 20. La richiesta
è stata molto sentita dalla collettività, in quanto la Parrocchia
è un punto di riferimento per tutti, ed è inserita in modo ca-
pillare nella realtà di Mirafiori Sud.

Il giorno 22 Febbraio si è riunito il Consiglio di Circoscri-
zione in seduta straordinaria. La mozione n. 16/2011 su: “In-
titolazione della Piazza ex Capuana ai Santi Apostoli”, è sta-
ta presentata e discussa in Circoscrizione, con votazione pa-
lese, si è proclamato il seguente esito: presenti 15, votanti 10,
voti favorevoli 9, contrari 1, astenuti 5. 

Il Consiglio di Circoscrizione con 9 voti favorevoli ha ap-
provato la mozione.

Attendiamo che la Commissione Toponomastica che si è
insediata con il nuovo Consiglio Comunale si riunisca per
deliberare la nostra richiesta.

Con l’occasione vogliamo ringraziare don Mario per aver
sostenuto l’iniziativa, i parrocchiani dell’Unità Pastorale 20
che hanno aderito alle firme, il Consiglio di Circoscrizione
che ha approvato la mozione e l’URP di Torino, che è stato
molto disponibile alle nostre richieste.

Vorremmo che la piazza diventi un luogo di incontro, di
aggregazione, di svago e di riferimento per tutta la popola-
zione della Circoscrizione, che potrà, così, usufruire di que-
sto spazio per svolgere attività coinvolgenti. Se verrà intito-
lata come da noi richiesto, la piazza diventerà anche un luogo
di riflessione per il nome che porta.

Francesco Giglio
Rossana Bramato

Consegnate in Comune le firme per la piazza “Santi Apostoli”

Il nuovo Presidente della Ci-
roscrizione Marco Novello

a cura di Lino Bagnato
(segue a pag. 8)
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NOTIZIE DALLA CIRCOSCRIZIONE 10
IL NUOVO CONSIGLIO

Sono 25 i membri del nuovo
Consiglio di Circoscrizione, 24
Consiglieri eletti ed il Presiden-
te MARCO NOVELLO. Tra le
sue file troviamo alcuni giovani
alla loro prima esperienza poli-
tica; alcuni ritorni di Consiglieri
che hanno vissuto una preziosa
esperienza in organismi demo-
cratici più alti e seguiti dalla
stampa e dalla televisione (Co-
mune, Regione, Provincia) ed
alcune conferme illustri. Pur-
troppo sono solo tre le donne
elette, in rapporto alle molte
candidate, ed una di loro, alla
sua prima esperienza politica è
stata subito eletta vicepresiden-
te. I nomi dei consiglieri eletti e
dei componenti della Giunta li
potete leggere a pagina 7.

LA NUOVA GIUNTA
Presieduta da Marco NO-

VELLO, il quale nella seduta
consiliare del 13 giugno 2011,
ha presentato alcune linee pro-

grammatiche prioritarie della
nuova giunta: PARTECIPA-
ZIONE dei cittadini alla vita
della Circoscrizione da facilita-
re con le pubbliche assemblee e
i consigli aperti. LAVORO e
SERVIZI SOCIALI. Crede
nella presenza attiva delle par-
rocchie: Sarà sempre disponibi-
le all’ascolto dei cittadini. Si im-
pegna alle attività di tutto ciò
che mira alle pari opportunità.
L’opposizione non ha rispar-
miato le critiche verso la Giunta
dicendo che il discorso di pre-
sentazione del neo presidente ha
manifestato povertà di linee
programmatiche ed ha aggiunto
che la Giunta potrebbe essere
definita monocolore, per la pre-
senza preponderante di un parti-
to politico (PD) Soprattutto per
questo fattore dovrà affrontare i
sempre gravi problemi della
Circoscrizione e la severità di
alcuni Consiglieri che aspirano
a contribuire a risolverli facen-
do parte dell’esecutivo.

NON CI SONO
BUONE NOTIZIE

Le varie manovre varate dal
Governo nazionale, non hanno
avuto il coraggio tanto atteso da
tutti i Cittadini di diminuire i
costi della politica, iniziando da
coloro che dalla politica ricava-
no troppo rispetto alle presta-
zioni (ministri, senatori, depu-
tati,ecc.). Consiglieri comunali,
provinciali e circoscrizionali
hanno dovuto subire un taglio
sensibile che scoraggia vera-
mente a dedicare tanto tempo
all’impegno politico derivante
dal continuo contatto con i Cit-
tadini. Ad esempio: i consiglieri
di circoscrizione potranno as-
sentarsi dal lavoro retribuito
soltanto per il tempo in cui si
svolgono i Consigli e avranno
diritto a un gettone di presenza
di circa € 30,00 lorde. Dobbia-
mo essere critici verso i Consi-
glieri di ogni tipo di Consiglio,
ma riteniamo non debbano es-
sere mortificati con certi prov-
vedimenti che lasciano, pur-
troppo, immutati i privilegi dei
politici inutili e numerosi.

TAGLIO AI SERVIZI
Il governo ha imposto gravi

tagli alla spesa pubblica, do-
vuti alla crisi economica, e ciò
renderà la vita più difficile a
pensionati, cassa integrati,di-
soccupati,ecc.

Diverse attività della Circo-
scrizione dovranno subire una
sensibile flessione (manuten-
zioni alle strade, servizi di po-
lizia locale, turismo sociale
svolto a cura della Circoscri-
zione, contributi a favore di
progetti presentati dalle varie
associazioni operanti nel no-
stro territorio, ecc.) Pare si stia
arrivando al punto che il Con-
siglio non potrà segnalare util-
mente interventi al Comune

per le cose di pubblica utilità
perché ci sarà sempre più spes-
so il rifiuto giustificato dalla
mancanza di fondi. 

CHE CI STIAMO AFARE?
Un gruppo di Consiglieri

continua a domandarsi: “che
ci stiamo a fare se non si può
progettare, non si può delibe-
rare nulla ….” Quando il Co-
mune di Torino dichiara di non
poter spendere la cifra necessa-
ria per la costruzione di un re-
cinto per i cani ai bordi di via
Faccioli o per la realizzazione
di servizi igienici (urgenti e ne-
cessari) nel Parco Colonnetti la
cosa è veramente preoccupan-
te. Lo esprime con tristezza an-
che il capo gruppo del Partito
più grosso della Circoscrizione
e del Comune, trovando preoc-
cupati anche i Consiglieri di al-
tri partiti alleati e non.

Ci stiamo avviando verso
l’inutilizzazione degli organi-
smi democratici di base, come
la Circoscrizione, dalla quale
si è sempre voluto l’annulla-
mento delle distanze burocra-
tiche tra cittadini e pubblica
amministrazione? 

Stiamo già vivendo e assi-
stendo alla presentazione e il-
lustrazioni di lunghe serie di
interrogazioni e interpellanze,
spesso di cose comprensibili e
condivise dai cittadini, che di-
ventano soltanto esercizi di
oratoria dei consiglieri presen-
tatori, per mancanza di fondi.

Non vedremo più quelle in-
teressanti proposte e progetti
presentati dai membri di Giun-
ta, i quali diranno “ CHE POS-
SIAMO FARE?”

Così non si tagliamo i costi
della politica ma si ottiene il
disinteresse verso la politica.

Malapenna
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n° voti %
ZANOLINI CARLO

FUTURO E LIBERTA’ (FLI) 248 1,30
Totale liste 248 1,30

FRANCHI STEFANIA

LISTA DEL GRILLO PARLANTE - NO EURO 374 1,96
DOMENICO COPPOLA SINDACO 374 1,96
LEGA PADANA PIEMONT 157 0,82
Totale liste 905 4,74

NEGRO GIOVANNI

CASINI - UNIONE DI CENTRO (UDC) 584 3,06
Totale liste 584 3,06

ZOLLINO GIUSEPPE

RITIRO DEL PIANO MARCHIONNE - NO UE 7 0,04
Totale liste 7 0,04

NOVELLO MARCO

PARTITO DEMOCRATICO (PD) 6.608 34,63
PER FASSINO PENSIONATI E INVALIDI
GIOVANI INSIEME 540 2,83
PIEMONT EUROPA ECOLOGIA 48 0,25
MODERATI PER FASSINO 2.052 10,75
DI PIETRO ITALIA DEI VALORI 1.073 5,62
SINISTRA ECOLOGIA LIBERTÀ 
CON VENDOLA 1.474 7,72
Totale liste 11.795 61,81

D’ALBERTI LUIGI

MOVIMENTO 5 STELLE 955 5,00
Totale liste 955 5,00

MORRA DOMENICO

IL POPOLO DELLA LIBERTA’ (PDL) 2.880 15,09
LEGA NORD BOSSI 991 5,19
LA DESTRA STORACE 110 0,58
Totale liste 3.981 20,86

GONTERO IVANO

AZZURRI ITALIANI 86 0,45
Totale liste 86 0,45

FURCHI’ FRANCESCO

ALLEANZA PER LA CITTÀ MUSY SINDACO 62 0,32
Totale liste 62 0,32

CHIEPPA VINCENZO

SINISTRA CRITICA 130 0,68
RIFONDAZIONE COMUNISTI ITALIANI 331 1,73
Totale liste 461 2,42

votanti
Votanti 20.281 65,22
Tot. Voti Validi 19.084 94,10
voti/schede
Schede con Voti Contestati e Non Assegnati 5 0,02
Schede Nulle 846 4,17
Schede Bianche 346 1,71
Tot. Voti Non Validi 1.197 5,90

Un quartiere tutto
da scoprire e da valorizzare

(segue da pag. 7)

bero iniziare il prossimo novembre. Per la sistemazione del parco
della sponda sinistra del Sangone c’è da attendere che siano libe-
rati i contributi stanziati derivanti dai fondi di compensazione per
la costruzione dell’impianto di termovalorizzazione in costruzione.

Quali idee ha nel cassetto?
Due in modo particolare e che mi piacerebbe portare in porto,

tanto più che potrebbero essere a costo zero. La prima è quella di
portare nel nostro quartiere un servizio gratuito di accesso ad In-
ternet tramite una rete wireless come già presente in 11 diversi
punti della città. Ho pensato a questa possibilità in previsione del-
l’arrivo nel nostro quartiere di centinaia di studenti universitari
che frequenteranno il nuovo Centro del Design e della mobilità so-
stenibile. La seconda sarà una precisa richiesta di controlli siste-
matici su tutto il territorio, delle emissioni provenienti dall’uso
dell’impianto di termovalorizzazione al Gerbido.

Chiederò che in quartiere siano localizzate centraline di rile-
vazione e che i valori siano regolarmente portati a conoscenza
dei cittadini.

Da “nuovo” del quartiere che sensazioni ha raccolto appena
insediatosi?

Ho avuto molta collaborazione da parte del personale della Cir-
coscrizione e disponibilità di dialogo e partecipazione da parte
delle associazioni che operano in quartiere. Il Consiglio eletto è
composto per lo più da Consiglieri giovani ed al primo mandato,
desiderosi di non deludere i propri elettori. Come dicevo all’inizio
di questa chiacchierata, ho avvertito subito che questo è un quar-
tiere diverso dagli altri della città. È come vivere in un grande pae-
se dove la dimensione sociale, associazionistica e politica è raccol-
ta entro questi confini territoriali e non si espande verso la grande
città. Vorrei che la grande città si accorgesse delle potenzialità pre-
senti nel quartiere ed il mio compito sarà quello di sensibilizzare
Comune ed Enti per valorizzare quanto di valido già esiste.

Ringrazio il Presidente Novello per la disponibilità ed auguro
a lui ed al Consiglio un buon lavoro per i prossimi cinque anni.

a cura di Lino Bagnato
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